

## **Salmo 59**

### ***Dichosos los misericordiosos.***

En el estudio del salmo 59 vamos a comprender la importancia de la misericordia. Este salmo es para ti si estas pasando por una situación adversa, de injusticia, si todo el mundo está en tu contra y tú no has hecho nada malo, éste salmo nos va a dar una gran esperanza y consuelo en tiempos de aflicción e injusticias.

Vamos a comenzar por definir la palabra misericordia que es la palabra hebrea *josed* y que significa no pagar a alguien conforme a sus pecados merece; todos merecemos ser castigados, pero Dios en su misericordia se contiene, se detiene y no nos castiga conforme a su misericordia.

para hacer conforme a lo que hemos recibido y el atributo más grande que hemos recibido de Dios es SU PERDÓN, su misericordia y por eso se nos manda perdonar a nuestros enemigos, perdonar a aquellos que nos ofenden y por eso esa oración en la que nuestro Maestro y Salvador nos enseñó: *...Perdona nuestras ofensas como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden...* Porque si no perdonamos a los que nos ofenden tampoco nuestro Padre que está en los cielos nos perdonará nuestras ofensas.

Hay un pasaje muy famoso en el evangelio de Mateo:

- *Mateo 18.- 23 Por lo cual el reino de los cielos es semejante a un rey que quiso hacer cuentas con sus siervos. 24 Y comenzando a hacer cuentas, le fue presentado uno que le debía diez mil talentos. 25 A éste, como no pudo pagar, ordenó su señor venderle, y a su mujer e hijos, y todo lo que tenía, para que se le pagase la deuda. 26 Entonces aquel siervo, postrado, le suplicaba, diciendo: Señor, ten paciencia conmigo, y yo te lo pagaré todo. 27 El señor de aquel siervo, movido a misericordia, le soltó y le perdonó la deuda. 28 Pero saliendo aquel siervo, halló a uno de sus consiervos, que le debía cien denarios; y asiendo de él, le ahogaba, diciendo: Págame lo que me debes. 29 Entonces su consiervo, postrándose a sus pies, le rogaba diciendo: Ten paciencia conmigo, y yo te lo pagaré todo. 30 Mas él no quiso, sino fue y le echó en la cárcel, hasta que pagase la deuda. 31 Viendo sus consiervos lo que pasaba, se entristecieron mucho, y fueron y refirieron a su señor todo lo que había pasado. 32 Entonces, llamándole su señor, le dijo: Siervo malvado, toda aquella deuda te perdoné, porque me rogaste. 33 ¿No debías tú también tener misericordia de tu consiervo, como yo tuve misericordia de ti? 34 Entonces su señor, enojado, le entregó a los verdugos, hasta que pagase todo*

*lo que le debía. 35 Así también mi Padre celestial hará con vosotros si no perdonáis de todo corazón cada uno a su hermano sus ofensas.*

En esta historia que cuenta nuestro Salvador Yeshúa nos habla acerca de la importancia de la misericordia y que eso es exactamente lo que va a pasar con aquellos que no hacen ni ven a los demás con misericordia. La falta de misericordia es un síntoma de arrogancia, de orgullo, así que vamos a aprender qué es lo que oró el Rey David con respecto a alguien que le estaba acusando injustamente y vamos a aprender cómo orar en circunstancias así.

*Al músico principal; ...*

Esta expresión, como ya lo hemos visto en estudios anteriores significa: *al que venciere* y esto es una referencia al músico principal que dirigía las alabanzas en el templo de Jerusalén y quien habrá de dirigir las alabanzas cuando se establezca el reino y juzgue a las naciones, aquel que ha vencido y que es el campeón de la misericordia, Yeshúa, no hay nadie más misericordioso que él, que dio su vida por nosotros;

*...sobre No destruyas...*

Ésta expresión también ya la estudiamos en el estudio anterior y es en referencia a la ocasión en que David tuvo la oportunidad de destruir en dos ocasiones y no lo hizo, en una ocasión solo cortó el borde del manto del rey Saúl y en la segunda ocasión solo tomó una vasija y una lanza y aunque sus hombres le decían que lo matara, que destruyera a Saúl, David tomó la decisión no hacerlo y la razón fue porque previamente David ya había hecho un pacto con Dios de tener misericordia y eso es lo que vamos a aprender en el estudio de éste salmo que fue escrito en el contexto de la primer persecución que sufrió David por parte del rey Saúl;

*Mictam de David, ...*

También ya estudiamos que la Palabra Mictam es una palabra compuesta por dos que significan *humilde e inocente* y aquí vamos a ver la humildad de David y también que era inocente de lo que se le acusaba;

*...cuando envió Saúl, y vigilaron la casa para matarlo.*

Esto sucedió en el contexto del capítulo 18 y 19 del primer libro de Samuel. Algo que tenemos que aprender y que es lo que hacía David es que cuando te sientas muy afligido tienes que hacer lo que hacía el rey David y es escribir, David se ponía a

escribir en tiempos de angustia y aflicción y éste salmo 59 que estudiaremos lo escribió en este momento de angustia que vamos a analizar en contexto.

En el capítulo 18 de 1<sup>a</sup>. Samuel se narra los acontecimientos después de que David mató al gigante Goliat y que Saúl le prometió al que se atreviera a enfrentarse a Goliat y que le venciera, casarse con su hija y vamos a leer desde el capítulo 17 de 1<sup>a</sup>. de Samuel para tomar contexto:

- *1 Samuel 17.- 54 Y David tomó la cabeza del filisteo y la trajo a Jerusalén, pero las armas de él las puso en su tienda. 55 Y cuando Saúl vio a David que salía a encontrarse con el filisteo, dijo a Abner general del ejército: Abner, ¿de quién es hijo ese joven? Y Abner respondió: 56 Vive tu alma, oh rey, que no lo sé. Y el rey dijo: Pregunta de quién es hijo ese joven. 57 Y cuando David volvía de matar al filisteo, Abner lo tomó y lo llevó delante de Saúl, teniendo David la cabeza del filisteo en su mano. 58 Y le dijo Saúl: Muchacho, ¿de quién eres hijo? Y David respondió: Yo soy hijo de tu siervo Isaí de Belén.*
- *1 Samuel 18.- 1 Aconteció que cuando él hubo acabado de hablar con Saúl, el alma de Jonatán quedó ligada con la de David, y lo amó Jonatán como a sí mismo. 2 Y Saúl le tomó aquel día, y no le dejó volver a casa de su padre. 3 E hicieron pacto Jonatán y David, porque él le amaba como a sí mismo....*

Jonathan era el heredero al trono por parte de Saúl y quedó muy impactado por la actitud de David

- *1 Samuel 18.- 4 Y Jonatán se quitó el manto que llevaba, y se lo dio a David, y otras ropas suyas, hasta su espada, su arco y su talabarte...*

La entrega de estos artículos representó el reconocimiento de Jonathan de que David era el ungido del Señor, de que David sería el próximo rey de Israel y con eso Jonathan cede su posición como aspirante al trono porque era hijo del rey Saúl, pero con esto Jonathan reconoce que David es el elegido y esto refleja un acto impresionante de humildad por parte de Jonathan;

- *1 Samuel 18.- 5 Y salía David a dondequiera que Saúl le enviaba, y se portaba prudentemente. Y lo puso Saúl sobre gente de guerra, y era acepto a los ojos de todo el pueblo, y a los ojos de los siervos de Saúl. 6 aconteció que cuando volvían ellos, cuando David volvió de matar al filisteo, salieron las mujeres de todas las ciudades de Israel cantando y danzando, para recibir al rey Saúl, con panderos, con cánticos de alegría y con instrumentos de música. 7 Y cantaban las mujeres que danzaban, y decían: Saúl hirió a sus miles, Y*

*David a sus diez miles.* 8 Y se enojó Saúl en gran manera, y le desagradó este dicho, y dijo: A David dieron diez miles, y a mí miles; no le falta más que el reino...

Se llenó de celos el rey Saúl;

- *1 Samuel 18.- 9 Y desde aquel día Saúl no miró con buenos ojos a David. 10 Aconteció al otro día, que un espíritu malo de parte de Dios tomó a Saúl, ...*

De aquí aprendemos lo que atrae a los espíritus malos, cuando te llenas de celos y envidias que son como la basura que atrae a las ratas;

- *1 Samuel 18.- 10... y él desvariaba en medio de la casa. David tocaba con su mano como los otros días; y tenía Saúl la lanza en la mano. 11 Y arrojó Saúl la lanza, diciendo: Enclavaré a David a la pared. Pero David lo evadió dos veces. 12 Mas Saúl estaba temeroso de David, por cuanto Eterno estaba con él, y se había apartado de Saúl; 13 por lo cual Saúl lo alejó de sí, y le hizo jefe de mil; y salía y entraba delante del pueblo. 14 Y David se conducía prudentemente en todos sus asuntos, y Eterno estaba con él. 15 Y viendo Saúl que se portaba tan prudentemente, tenía temor de él. 16 Mas todo Israel y Judá amaba a David, porque él salía y entraba delante de ellos. 17 Entonces dijo Saúl a David: He aquí, yo te daré Merab mi hija mayor por mujer, con tal que me seas hombre valiente, y peles las batallas del Eterno. Mas Saúl decía: No será mi mano contra él, sino que será contra él la mano de los filisteos...*

Saúl ya estaba tramando la manera de acabar con David y vamos a ver lo que se le ocurrió;

- *1 Samuel 18.- 18 Pero David respondió a Saúl: ¿Quién soy yo, o qué es mi vida, o la familia de mi padre en Israel, para que yo sea yerno del rey?...*

Aquí podemos ver la humildad de David;

- *1 Samuel 18.- 19 Y llegado el tiempo en que Merab hija de Saúl se había de dar a David, fue dada por mujer a Adriel meholatita...*

Así que Saúl no cumplió su Palabra;

- *1 Samuel 18.- 20 Pero Mical la otra hija de Saúl amaba a David; y fue dicho a Saúl, y le pareció bien a sus ojos. 21 Y Saúl dijo: Yo se la daré, para que le*

*sea por lazo, (trampa) y para que la mano de los filisteos sea contra él. Dijo, pues, Saúl a David por segunda vez: Tú serás mi yerno hoy. 22 Y mandó Saúl a sus siervos: Hablad en secreto a David, diciéndole: He aquí el rey te ama, y todos sus siervos te quieren bien; sé, pues, yerno del rey. 23 Los criados de Saúl hablaron estas palabras a los oídos de David. Y David dijo: ¿Os parece a vosotros que es poco ser yerno del rey, siendo yo un hombre pobre y de ninguna estima?...*

Aquí podemos apreciar el contraste de la actitud de Saúl frente a la actitud de David al decir que era pobre, sin fama y lo increíble es que dijo que era pobre y de ninguna estima cuando las mujeres de todo Israel lo admiraban, David ya era una celebridad y era famoso, pero continuaba con una actitud humilde;

- *1 Samuel 18.- 24 Y los criados de Saúl le dieron la respuesta, diciendo: Tales palabras ha dicho David. 25 Y Saúl dijo: Decid así a David: El rey no desea la dote, ...*

En aquella época se acostumbraba a que el esposo entregaba una dote por la esposa, pero Saúl le dijo a David que no le diera nada de dinero, sino que a cambio de eso vean lo que pidió:

- *1 Samuel 18.- 25... sino cien prepucios de filisteos, para que sea tomada venganza de los enemigos del rey...*

Obviamente que esto es una trampa, Saúl está viendo la oportunidad de lanzar a David contra sus enemigos y es de imaginarse la condición en que se encontraban los filisteos después de que David había matado a Goliat, los filisteos estarían llenos de venganza en contra de David;

- *1 Samuel 18.- 25... Pero Saúl pensaba hacer caer a David en manos de los filisteos. 26 Cuando sus siervos declararon a David estas palabras, pareció bien la cosa a los ojos de David, para ser yerno del rey. Y antes que el plazo se cumpliera, 27 se levantó David y se fue con su gente, y mató a doscientos hombres de los filisteos; y trajo David los prepucios de ellos y los entregó todos al rey, a fin de hacerse yerno del rey. Y Saúl le dio su hija Mical por mujer...*

Lo que estuvo dispuesto a hacer David con tal de cumplir este deseo y David sabía que quien está en control de todo y quien era su protector era el Rey del universo, así que sin ningún problema le trajo no cien, sino doscientos prepucios a Saúl;

- *1 Samuel 18.- 28 Pero Saúl, viendo y considerando que el Eterno estaba con David, y que su hija Mical lo amaba, 29 tuvo más temor de David; y fue Saúl enemigo de David todos los días. 30 Y salieron a campaña los príncipes de los filisteos; y cada vez que salían, David tenía más éxito que todos los siervos de Saúl, por lo cual se hizo de mucha estima su nombre.*
- *1 Samuel 19.- 1 Habló Saúl a Jonatán su hijo, y a todos sus siervos, para que matasen a David; pero Jonatán hijo de Saúl amaba a David en gran manera, 2 y dio aviso a David, diciendo: Saúl mi padre procura matarte; por tanto, cuídate hasta la mañana, y estate en lugar oculto y escóndete. 3 Y yo saldré y estaré junto a mi padre en el campo donde estés; y hablaré de ti a mi padre, y te haré saber lo que haya. 4 Y Jonatán habló bien de David a Saúl su padre, y le dijo: No peque el rey contra su siervo David, porque ninguna cosa ha cometido contra ti, y porque sus obras han sido muy buenas para contigo; 5 pues él tomó su vida en su mano, y mató al filisteo, y el Eterno dio gran salvación a todo Israel...*

El hijo le está diciendo al Padre que se acuerde de todo lo que ha hecho David por el pueblo; Jonathan está intercediendo por David;

- *1 Samuel 19.- Tú lo viste, y te alegraste; ¿por qué, pues, pecarás contra la sangre inocente, matando a David sin causa? 6 Y escuchó Saúl la voz de Jonatán, y juró Saúl: Vive el Eterno, que no morirá...*

Saúl juró en vano porque en ese momento dijo que no lo iba a matar, pero veamos lo que sucedió;

- *1 Samuel 19.- 7 Y llamó Jonatán a David, y le declaró todas estas palabras; y él mismo trajo a David a Saúl, y estuvo delante de él como antes. 8 Después hubo de nuevo guerra; y salió David y peleó contra los filisteos, y los hirió con gran estrago, y huyeron delante de él. 9 Y el espíritu malo de parte de Eterno vino sobre Saúl; y estando sentado en su casa tenía una lanza a mano, mientras David estaba tocando...*

Nuevamente este espíritu malo viene sobre Saúl porque David estaba teniendo mucho éxito, nuevamente logró vencer a los filisteos y esto generó envidia y celos en Saúl de manera que nuevamente viene este espíritu malo de parte del Señor;

- *1 Samuel 19.- 10 Y Saúl procuró enclavar a David con la lanza a la pared, pero él se apartó de delante de Saúl, el cual hirió con la lanza en la pared; y*

*David huyó, y escapó aquella noche. 11 Saúl envió luego mensajeros a casa de David para que lo vigilasen, y lo matasen a la mañana...*

Esto es algo terrible, la hija de Saúl amaba a David y el suegro manda matar al yerno, a Saúl no le importó ir por encima del amor de su hija por David, era más fuerte su envidia y sus celos de Saúl que el amor a su propia hija. Pero por otro lado aquí también se está manifestando la providencia divina porque Saúl pudo acabar con David de inmediato, David estaba acorralado, Saúl pudo haber mandado a sus soldados a que lo agarraran pero es aquí donde podemos ver que Dios está en control de todas las cosas, ya que en lugar de matar a David inmediatamente, Saúl da la orden para vigilar a David toda la noche; no tenía ningún sentido vigilarlo toda la noche hasta la mañana, por eso podemos ver que Dios estaba en control y no Saúl y es justamente en el transcurso de la noche que David escribió el salmo 59;

- *1 Samuel 19.- 11 Saúl envió luego mensajeros a casa de David para que lo vigilasen, y lo matasen a la mañana Mas Mical su mujer avisó a David, diciendo: Si no salvas tu vida esta noche, mañana serás muerto. 12 Y descolgó Mical a David por una ventana; y él se fue y huyó, y escapó...*

Éste evento nos recuerda al apóstol Pablo que lo descolgaron por una ventana porque también lo estaban queriendo matar;

- *1 Samuel 19.- 13 Tomó luego Mical una estatua, (ídolo) y la puso sobre la cama, ...*

Estaba prohibido hacer estatuas; esto podría tener una conexión profética respecto de este ídolo basado en David que se le da a este gobierno representado por Saúl y sus seguidores que estaban persiguiéndolo; tienen una imagen equivocada de David, una imagen de idolatría a aquellos que lo están persiguiendo. Todo lo que le pasó a David sería un anticipo de lo que habría de pasar con el Hijo de David, Yeshúa.

Pues bien, en la actualidad los enemigos de Yeshúa tienen una estatua nada menos que del Hijo de David y el móvil de la idolatría es la codicia, el deseo de poder y los celos que sentía Saúl tienen que ver con la ambición de poder, de manera que si lo que estás anhelando es hacer daño, lo único que vas a tener es una copia, una imitación, algo falso como lo obtuvieron los que quisieron matar a David. Saúl y todos los filisteos son un paralelismo de un falso Jacob (*usurpador*) Un falso pueblo de Israel como se expresa en el libro de Apocalipsis acerca de los que dicen ser judíos y no lo son, sino que son sinagoga de satanás.

El falso Israel es el que persigue a la dinastía de David y esto ya sucedió en tiempos del mismo Yeshúa, los que lo mandaron crucificar unidos y aliados a Roma que representan a los filisteos y que tienen que ver con los ángeles caídos, los gigantes de Génesis 6 y su descendencia, etc. etc.

- *1 Samuel 19.- 13 Tomó luego Mical una estatua, (ídolo) y la puso sobre la cama, y le acomodó por cabecera una almohada de pelo de cabra y la cubrió con la ropa...*

Jacob hizo algo similar para obtener la bendición de su Padre, de manera que es un falso Jacob aquel que tiene ésta actitud equivocada, de manera que aunque Jacob sería como la arena del mar, solo un remanente será salvo, la descendencia de Jacob está en todas las naciones pero solo un remanente, el que logre vencer la codicia, la idolatría, la envidia, los celos, toda la actitud que tuvo Saúl y todos sus cómplices porque Saúl tenía toda su corte real que estaban persiguiendo al legítimo rey de Israel; así que aquí estamos viendo esa mala actitud aún dentro del mismo pueblo de Jacob;

- *1 Samuel 19.- 14 Y cuando Saúl envió mensajeros para prender a David, ella respondió: Está enfermo. 15 Volvió Saúl a enviar mensajeros para que vieses a David, diciendo: Traédmelo en la cama para que lo mate. 16 Y cuando los mensajeros entraron, he aquí la estatua estaba en la cama, y una almohada de pelo de cabra a su cabecera. 17 Entonces Saúl dijo a Mical: ¿Por qué me has engañado así, y has dejado escapar a mi enemigo? Y Mical respondió a Saúl: Porque él me dijo: Déjame ir; si no, yo te mataré. 18 Huyó, pues, David, y escapó, y vino a Samuel en Ramá, y le dijo todo lo que Saúl había hecho con él. Y él y Samuel se fueron y moraron en Naiot...*

Una vez que ya tenemos el contexto en el que se escribió el salmo 59 entonces ya tenemos el panorama completo: David estaba en su casa con su esposa tranquilamente, Saúl mandó a aprenderle y David y su esposa se dieron cuenta de que estaban vigilando la casa los enviados de Saúl y obviamente en ese momento David teme por su vida y ¿Qué fue lo que hizo David en ese momento al saber que no tenía escapatoria? Se puso a escribir este salmo.

De manera que una terapia muy eficaz en tiempos de angustia es que te pongas a escribir, escribe tus angustias, lleva un diario de oración, esto te va a dar mucho estímulo para tu fe; en un futuro cuando lo leas no solo te vas a dar cuenta de cómo Dios te libró de todas tus aflicciones sino que cuando las generaciones futuras lean lo que escribiste y que se den cuenta de que Dios fue fiel cada vez que tu clamaste y le buscaste de todo tu corazón que es exactamente lo que hizo David y ahora tenemos

éste legado de todas las oraciones que escribió David y podemos darnos cuenta de que Dios fue fiel y si Dios fue fiel y Dios no cambia, entonces Dios sigue siendo fiel el día de hoy.

David comienza diciendo:

*Salmo 59.- 1 Líbrame de mis enemigos, oh Dios mío; ...*

Después del contexto ahora trata de imaginarte la escena y de transportar tu imaginación al momento en que David está en un balcón y que ve a sus enemigos y le dice a Dios: *¡Líbrame Señor!*

*Salmo 59.- 1 Líbrame de mis enemigos, oh Dios mío; Ponme a salvo de los que se levantan contra mí.  
2 Líbrame de los que cometen iniquidad, ...*

Ellos estaban transgrediendo los mandamientos del Señor, estaban siendo injustos;

*Salmo 59.- 2... Y sálvame de hombres sanguinarios. 3  
Porque he aquí están acechando mi vida; Se han juntado contra mí poderosos.  
No por falta mía, ni pecado mío, oh Eterno;  
4 Sin delito mío corren y se aperciben...*

Lo estaban acusando de traidor, de que quería tomar el reino, pero David está diciéndole al Señor que él no hizo nada y si esto sucedió en la noche como vimos en el contexto, David escribe esto:

*Salmo 59.- 4... Despierta para venir a mi encuentro, y mira.  
5 Y tú, Eterno Dios de los ejércitos, Dios de Israel, Despierta para castigar a todas las naciones; ...*

David está en la noche clamando y angustiado y vemos que David escribe de manera poética cuando le dice al Señor *...despierta...* Considerando que es de noche, sin embargo el consuelo que tuvo David y que tenemos tu y yo con respecto a Dios en éste tema, es que Dios siempre está despierto, Dios no se duerme, Dios siempre está despierto y tenemos como legado un salmo hermoso que nos recuerda esto, aún en la noche cuando estamos dormidos, aún en momentos que parece que Él no nos está escuchando, Él siempre escucha;

*Salmo 121.- 1 Alzaré mis ojos a los montes;  
¿De dónde vendrá mi socorro? 2 Mi  
socorro viene del Eterno, Que hizo los  
cielos y la tierra. 3 No dará tu pie al  
resbaladero, Ni se dormirá el que te  
guarda.*

*4 He aquí, no se adormecerá ni dormirá El que  
guarda a Israel...*

Recuerda siempre éste salmo...

*Salmo 59.- 4... Despierta para venir a mi encuentro, y mira.  
5 Y tú, Eterno Dios de los ejércitos, Dios de Israel,  
Despierta para castigar a todas las naciones; ...*

Aquí David no solo menciona a su pueblo que está en contra de él, sino que también pide ayuda en contra de todas las naciones porque en las circunstancias en que se encontraba David, ya no era ni de aquí ni de allá. ¿Alguna vez te has sentido como David? Su propio pueblo que son los que deberían conocer la Palabra y actuar en base a la Palabra de Dios, estaban en contra de él, todos los que tú y yo pensábamos que sí conocen a Dios y que sí te van a tratar con justicia, resulta que lo estaban persiguiendo injustamente y los filisteos también lo odiaban y en su propio pueblo que era el único lugar donde estaba la luz de la Toráh, la instrucción, también lo estaban persiguiendo. Así que David era perseguido por los extranjeros y por los de su propio pueblo.

¿Qué puedes hacer cuando aquellos en los que más confiabas, tus propios familiares, tus amigos y obviamente tus enemigos, todos están en tu contra, qué puedes hacer cuando a donde quiera que vayas ya no hay justicia? Lo único que nos queda en ese momento es apelar al Juez Supremo, a aquel que está por encima de todos.

David escribió tantos salmos respecto a éstas circunstancias porque David muchas veces se vio acorralado entre la espada y la pared sin nadie a quien poder acudir y es ahí donde él pudo alzar sus ojos a los montes y aquí aprendemos un principio muy bonito y es que entre más recursos tú y yo tengamos, entre más contactos, relaciones etc. Que tengamos y que pensemos que todas esas cosas nos van a ayudar, si confiamos en eso, primeramente tenemos menos posibilidades vamos a tener que escribir salmos ya que David escribió tantos salmos porque se vio tantas veces entre la espada y la pared que lo único que hacía era escribir salmos y lo que en su momento parecía una tragedia, ahora lo podemos ver como una bendición.

Es una bendición cuando tú y yo estamos entre la espada y la pared, cuando ya no tenemos a quien acudir más que al Rey de reyes y Señor de señores, es el mejor momento en tu fe y en mi fe, lo que más le puede ayudar a tu fe y a mi fe es cuando ya no tenemos más a quien acudir por ayuda, cuando lo único que nos queda es nuestro Salvador, nuestro Juez supremo, nuestro Padre en los cielos, ése es el mejor lugar para nuestra fe.

Así que por eso David escribe una vez más:

*Salmo 59.- 5 Y tú, Eterno Dios de los ejércitos, Dios de Israel,  
Despierta para castigar a todas las naciones;  
No tengas misericordia de todos los que se rebelan con iniquidad. Selah...*

David toma una pausa para enfocarse en aquel que es el Juez Supremo y éste es un momento para que tú y yo nos tomemos una pausa y entendamos quién es el que gobierna y está en control de todas nuestras circunstancias y quién es aquel que al final va a juzgar con equidad lo que a ti y a mí nos pasa...

Y una vez que tenemos esa tranquilidad, entonces ahora viene la confianza:

*Salmo 59.- 6 Volverán a la tarde, ladrarán como perros, Y  
rodearán la ciudad.  
7 He aquí proferirán con su boca;  
Espadas hay en sus labios,  
Porque dicen: ¿Quién oye?...*

Aquí David está describiendo a sus enemigos que le rodean como perros salvajes y dice que están diciendo palabras ofensivas, burlándose de la situación pensando que van a ganar, preguntando ¿Quién oye? Dando por hecho que no hay un Juez que está en control de todas las cosas y David con confianza y convicción continúa:

*Salmo 59.- 8 Mas tú, Eterno, te reirás de ellos; Te  
burlarás de todas las naciones.  
9 A causa del poder del enemigo esperaré en ti, Porque Dios  
es mi defensa...*

Esto es lo que escribió el rey David porque si se hubiera enfrentado a estos que describe como perros salvajes, es obvio que lo hubieran matado ya que eran los mejores soldados de Saúl; cuando David peleó con Goliat humanamente hablando

no podía ganar, igual que en ésta ocasión, humanamente hablando no podía escapar; así que en éste momento David pudo ser fuerte, porque está escrito que cuando somos débiles entonces somos fuertes ya que cuando somos débiles, cuando reconocemos que es más poderoso nuestro enemigo, entonces somos fuertes porque solo dependemos de Dios, no dependes de tus recursos ni de tu capacidad, solo dependes de Él y cuando solo dependemos de Él es cuando estamos seguros y eso fue lo que hizo David;

*Salmo 59.- 9 A causa del poder del enemigo esperaré en ti, Porque Dios es mi defensa...*

Ése es el momento y el lugar más seguro en el que podemos estar;

*Salmo 59.- 10 El Dios de mi misericordia irá delante de mí; Dios hará que vea en mis enemigos mi deseo...*

Ésta es otra decisión que decidió tomar el rey David y de este salmo se desprenden todas las veces que David no destruyó a Saúl, en otras palabras, cuando David escribe: ***El Dios de mi misericordia irá delante de mí; ...*** Está diciéndole a Dios que le va a librar y que a pesar de que quizás no lo merezca y que no sea digno, confía plenamente en su misericordia; un atributo del rey David es que tenía una confianza sobrenatural en la misericordia de Dios. En el momento en que tú confíes plenamente en la misericordia de Dios, te va a librar no por tus hechos, no por tu poder ni por tu fuerza ni por tus buenas obras, Dios te va a librar porque es misericordioso y cuando tú le busques de todo tu corazón y te humilles y tengas un corazón como el de David, Dios va a tener misericordia y por consiguiente, si Dios tiene misericordia entonces tú también debes ser misericordioso, también cuando esté en la posibilidad de castigar a alguien, **¡A partir de ahora decido tener misericordia!**

Así que cuando dice David: *El Dios de mi misericordia* está hablando del Dios que le da la capacidad para hacer misericordia porque Dios le libra y le perdona entonces él también decide hacerlo. En otra ocasión en que Saúl estaba acorralado y estaba totalmente indefenso ante David que pudo haberlo matado, por eso es que David pudo tener misericordia, porque David ya había recibido misericordia de arriba.

Con esto se cumple lo que hablábamos de la historia del acreedor a quien aquel hombre le debía diez mil talentos y que le fue perdonada la deuda; David entendió toda la misericordia y la bondad de Dios y por eso es que pudo ser misericordioso después;

*Salmo 59.- 10 El Dios de mi misericordia irá delante de mí; Dios  
hará que vea en mis enemigos mi deseo...*

Como dijo el apóstol Pablo en su carta a los romanos, *...si tu enemigo tiene sed dale de beber, si tiene hambre dale de comer, haciendo esto amontonarás ascuas de fuego sobre su cabeza...* En otras palabras, ten misericordia de tu enemigo. Nosotros no debemos buscar dar el pago o juzgar, sino que debemos enfocarnos en ser misericordiosos, en amar a nuestros enemigos, porque Dios hace salir su sol sobre justos e injustos, Dios es misericordioso con todos y no solo con los que le aman y obedecen, sino que Dios es misericordioso con todo el mundo.

¿Por qué sale el sol cada mañana? Porque su misericordia se renueva cada mañana y deberíamos preguntarnos a nosotros mismos ¿Lo merecemos? Claro que no lo merecemos, sin embargo, recibimos su misericordia. Así que David entendió la misericordia de Dios

Y ahora vamos a aprender cómo orar por los enemigos, por los arrogantes, por los orgullosos, malvados y perversos y que están en una posición de autoridad y poder y que por esa posición se sienten superiores;

*Salmo 59.- 11 No los mates, para que mi pueblo no olvide; ...*

David no solo está orando por sí mismo, David sabe que Dios está con él, él sabe que va a ser rey de Israel y él quiere que se quede un precedente para el futuro de Israel y le pide a Dios que no los mate para que su pueblo no olvide, pide que les dé una lección que haga que el pueblo no olvide y que tenga cuidado de caer en esa actitud de arrogancia;

*Salmo 59.- 11 Dispérsalos con tu poder, y abátelos, Oh  
Eterno, escudo nuestro...*

La traducción no nos permite ver de forma más clara la petición que hace David de la forma en que le pide a Dios que le dé un escarmiento a esta gente para que todo el pueblo reflexione al respecto y que entienda el pueblo que más le vale ser misericordioso y no ser arrogante ni codicioso porque puede tener graves consecuencias.

Estos hombres que estaban persiguiendo a David sabían que era algo injusto, como en los tiempos en que mandaron a arrestar a Yeshúa, aquellos que lo estaban acusando injustamente presentaron testigos falsos tanto en tiempos del rey David como en tiempos de Yeshúa y que sabían que David era inocente y que sabían que

Yeshúa era inocente y el móvil de estos hombres malvados era **la codicia**, ganancia deshonestas, deseo de poder y de brillar.

La oración de David para la gente que codicia es: **Dispérsalos con tu poder, y abátelos...** pero tristemente en la traducción al español no está tan claro, pero en hebreo lo que implica es: **Señor, quítales tu poder económico...** Quítales el poder que les da las riquezas, se sienten poderosos y arrogantes porque tienen poder, se encuentran en una posición acomodada con Saúl, así que David ora para que Dios les quite su abundancia. La palabra *poder* que se traduce es un poder que te da el dinero.

El dueño del oro y la plata es Dios y Dios le da a quien él quiere y a veces el dinero Dios lo da para que ése mismo dinero sea una trampa, un instrumento para que el perverso se pervierta más; así que David está orando a Dios para que no los mate de inmediato, sino que les quite ese poder adquisitivo que tienen;

*Salmo 59.- 12 Por el pecado de su boca, por la palabra de sus labios,  
Sean ellos presos en su soberbia, Y por la  
maldición y mentira que profieren.  
13 Acábalos con furor, acábalos, para que no sean;  
Y sépase que **Dios gobierna en Jacob**  
Hasta los fines de la tierra. Selah...*

Jacob hizo trampa para quitarle la primogenitura a su hermano Esaú; el primogénito en tiempos de los patriarcas se llevaba doble de la herencia y eso indica que en un principio los motivos de Jacob no eran tan correctos al pretender la primogenitura y Dios tuvo que hacer algo en la vida de Jacob, tuvo que quebrantarlo. Las consecuencias de lo que hizo Jacob fue que tuvo que pagar con muchos años de sufrimiento el querer ganar la primogenitura porque cuando estuvo con su suegro Labán estuvo trabajando muchos años para obtener a la esposa que quería y es justamente lo que vemos aquí. Aquellos que tienen la actitud de poseer y estos que estaban teniendo esta actitud eran descendientes de Jacob incluso Saúl mismo, pero eran codiciosos, estaban ahí por el dinero.

De aquí podemos aprender la importancia de entender que todo lo que recibimos, todo lo que tenemos viene de su mano, hay de nosotros cuando pensemos que somos dueños y no que somos simples administradores y Dios en su bondad nos da mandamientos respecto a las posesiones, por ejemplo en el caso de los hijos nos da el mandamiento de la circuncisión para los hijos, pero antes de pedirnos la circuncisión primero nos da los hijos y una vez que ya te dio un hijo, para que no se te olvide que no es tuyo, circuncídalo para que te acuerdes que le pertenece a Dios.

Otro ejemplo, los bienes materiales y para que no se nos olvide de quién son los bienes materiales y para no llegar a pensar que el dinero me pertenece, que es mío, Dios dio el mandamiento del diezmo. Lo que santifica tus bienes y que impide que venga maldición, es cumplir el mandamiento del diezmo al Señor, la tzedaká que es la ayuda a otros para que no se te olvide que el dinero que recibes no te pertenece.

Así que esta gente no lo estaba reconociendo, esta gente se sintió poseedora del reino como en tiempos de Yeshúa, dejaron de considerar que Dios había prometió que un Hijo de David se sentaría en el trono y en esta época los saduceos, los líderes religiosos de Israel, los falsos sacerdotes, por dinero confabulados con los romanos querían conservar el poder. Así que lo que David está pidiendo a Dios es que los empobrezca y tristemente después de haberse querido quedar con el trono de David, el pueblo de Israel, el templo fue destruido, fueron dispersados y han pasado casi dos mil años para que la descendencia de Jacob que ahora ya es como la arena del mar, es el momento de que la descendencia de Jacob se deje de comportar como Jacob antes de su encuentro con Dios cara a cara.

Así que también aprendemos un principio para aplicar a nuestros hijos y es en lo relativo a que no lleguen nuestros hijos a pensar que lo merecen todo, sino que se lo tienen que ganar y al mismo tiempo, fomentar en nuestros hijos un carácter de humildad y sencillez respecto de sus expectativas.

Y vemos otro *Selah*... Así que pensemos si la pobreza, la maldición de escases si no será por alguna actitud que estamos teniendo como la de Jacob antes de ser Israel.

*Salmo 59.- 14 Vuelvan, pues, a la tarde, y ladren como perros, Y rodeen la ciudad.*

*15 Anden ellos errantes para hallar qué comer; Y si no se sacian, pasen la noche quejándose...*

Ése es el juicio para los arrogantes codiciosos;

*Salmo 59.- 16 Pero yo cantaré de tu poder, ...*

Éste es el contraste de una actitud de soberbia, de arrogancia, de codicia

*Salmo 59.- 16 Pero yo cantaré de tu poder,  
Y alabaré de mañana tu misericordia; ...*

David tenía la plena convicción de que en la mañana iba a recibir misericordia y sería librado y efectivamente fue librado y a sus enemigos les dio un ídolo como premio a su codicia;

*Salmo 59.- 16 Porque has sido mi amparo Y refugio en el día de mi angustia.*

*17 Fortaleza mía, a ti cantaré;*

*Porque eres, oh Dios, mi refugio, el Dios de mi misericordia.*

David entendió perfectamente que todo lo que recibía no era por sus propias obras, por su competencia, él entendió al Dios de la misericordia, el que no me castiga como merezco, el que me da abundante y gratuitamente y simplemente porque él es bueno. Hay un pasaje paralelo muy bonito;

- *Lamentaciones 3.- 22 Por la misericordia del Eterno no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias.*

Santiago dijo:

- *Santiago 2.- 13 Porque juicio sin misericordia se hará con aquel que no hiciere misericordia; y la misericordia triunfa sobre el juicio.*

Así que si queremos recibir un juicio con misericordia, más vale que empecemos a ser misericordiosos, si queremos recibir gratuitamente y si queremos recibir la bendición de Dios, de suplir todas nuestras necesidades, entonces tenemos que dejar de pensar que somos los dueños, que merecemos las cosas, que las recibimos porque las merecemos, no es así, no merecemos nada, lo único que merecemos es ser castigados y condenados, *Por la misericordia del Señor no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus misericordias...*

- *Mateo 5.- 7 Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia.*

*Padre te damos muchas gracias por tu misericordia, porque cada mañana se renueva tu misericordia, Señor, gracias por este salmo tan inspirador, gracias Señor porque si el día de hoy despertamos, respiramos, escuchamos, vemos, es porque nunca han decaído tus misericordias; Señor gracias por ser tan bueno con nosotros, amén.*

1. ¿Cuál es el mandamiento específico que Dios implementó para recordar que todas las riquezas provienen de su mano? **El mandamiento del diezmo.**
2. ¿Cuál es el contraste de la actitud de avaricia por el poder? **Alabanza a Dios en la sencillez y humildad (*Mictam*) por Dios ha sido nuestro amparo.**